
   

Sitzungsnummer: ORP/02/20 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die  

öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Peterzell 

DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD 

 

 

 Tag: Dienstag, den 21.07.2020 

 Ort: Sängerhalle Peterzell 

 Beginn: 20:00 Uhr 

 Ende: 21:05 Uhr 

ANWESEND: 
 

Vorsitzender 

Herr Klaus Lauble  

Ehrenamtliche Mitglieder 

Herr Christian Fichter  
Herr Peter Fichter  

Herr Thomas Fröschl  
Herr Michael Gausmann  
Herr Andreas Joos  

Herr Dr. Michael Otte  
Frau Regina Weißer  

Herr Dr. Jörg Zimmermann  

Schriftführer 

Frau Nicole Dorer  

 
 

ABWESEND: 
 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Herr Michael Lauble entschuldigt 
 

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest: 
 
1. Das Gremium ist durch Ladung vom 14.07.2020 ordnungsgemäß einberufen 

worden. 
2. Das Gremium ist beschlussfähig.  
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 1 Öffentliche Fragestunde 

  
Protokoll: 

 
Es sind keine Zuhörer anwesend. 

 
 

 2 Bekanntgaben, Verschiedenes 

  
Protokoll: 

 

a) Ortsvorsteher Lauble berichtet über den Ablauf der Baustelle in der 
Sanatoriumstraße. Die Baufirma sei in Verzug. Dafür gebe es ver-

schiedene Gründe. Der Baugrund sei nicht einfach zu händeln. Nun 
wurde zugesagt, samstags und in den Sommerferien zu arbeiten. 
Die Umleitungen hätten teilweise zu Verwirrungen geführt, mittler-

weile laufe es diesbezüglich. 
 

b) Ortsvorsteher Lauble erklärt, er habe bislang zwei Gespräche  mit 
den Parker vor dem ehemaligen EDEKA gesprochen. Der Gehweg 
werde zugeparkt, dass kein Kinderwagen vorbeikomme.  

 
c) Ortsvorsteher Lauble erläutert das Anliegen eines Bürgers, in Pe-

terzell zum Schulanfang zwei „Schulanfangsbanner“ aufzustellen. 

Seitens der Stadt stünden keine zur Verfügung. Der Bürger wolle 
bei der Verkehrswacht zwei beschaffen. Die Frage sei, sollten Kos-

ten entstehen, diese aus den Verfügungsmitteln zu nehmen. Der 
Ortschaftsrat begrüßt dies. 

 

 
 3 Bekanntgabe der Beschlüsse aus der letzten nicht öffentlichen Sit-

zung vom 21.04.2020 

  
Protokoll: 

 
Ortsvorsteher Lauble informiert, der Ortschaftsrat habe einer Erbbau-
pachtverlängerung zugestimmt.  

 
 

 4 Anforderungen an den Haushalt 2021 

  
Protokoll: 

 

Ortsvorsteher Lauble erwähnt, er wolle erneut den Verbindungsweg von 
der Schule in den „Bergstadtblick“ in den Haushalt 2021 einstellen. Hier 

seien dringend Pflasterarbeiten fällig. Im Winterdienst sei es bereits 
schwierig, zu fahren. Außerdem sollten die „roten Wege“ wieder gerichtet 
werden und die Hecken zurückgeschnitten werden. 

 
Ortschaftsrat Peter Fichter schlägt vor, den Verbindungsweg vom Bärloch-
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tal Richtung Kienmoosstraße zu richten. Diese Wege gehören eigentlich 

jährlich überarbeitet. In Königsfeld hätte die Stadt eine Maschine für den 
Unimog. 
 

Ortschaftsrat Zimmermann weist darauf hin, dass bei dem Tümpel in der 
Kienmoosstraße und im Bärlochtal jeweils die Umzäunung defekt sei. 

 
Ortschaftsrat Joos schlägt eine Infotafel im Bereich Metzgerei vor. Dort 
könnten Vereine ihre Infos anbringen. Sie sei zentraler als an der Bushal-

testelle 
 

Ortsvorsteher Lauble erkundigt sich, da seitens der Stadt oder des Ferien-
landes derzeit Infotafeln überarbeitet werden. 
 

Ortschaftsrat Otte schlägt vor, die Verkehrsinseln mit Blumenmischungen 
anzulegen. 

 
Ortschaftsrätin Weißer schlägt vor, im  Bereich der Verengung in der Sa-
natoriumstraße ebenfalls eine Blumenwiese anzulegen.  

 
 

 5 Anfragen aus dem Ortschaftsrat 

  
Protokoll: 

 

a) Ortschaftsrat Christian Fichter erkundigt sich nach dem neuen Bas-
ketballkorb für den Schulhof. 

Ortsvorsteher Lauble erklärt, er warte auf ein Angebot. Coronabe-
dingt sei alles etwas in Verzug. 
 

b) Ortschaftsrat Gausmann fragt nach den Geschwindigkeitstafeln. In 
der Buchenberger Straße hätte die Geschwindigkeit der Fahrzeuge 

zugenommen. Auch der LKW-Verkehr. Der Schulweg sei nicht mehr 
sicher. 
Ortsvorsteher Lauble erklärt, die Tafeln seien anscheinend defekt. 

Seitens des Landes seien Messungen vorgenommen worden. Die-
se seien erfolgreich gewesen. Er warte noch auf die Zahlen vom 

Ordnungsamt. Bei der nächsten Verkehrsschau wolle er das Thema 
ansprechen. Dann ginge es auch um die Verlängerung des 30er-
Bereiches. 

 
c) Ortschaftsrat Gausmann gibt die Beschwerde weiter, dass im Ort, 

entlang der Straße viel Unkraut wachse und auch die Hecken stark 
in die Gehwege hineinragten.   
Ortsvorsteher Lauble erklärt, dies sei jedes Jahr Thema. Es sei ein 

Problem der Anlieger. Man müsse diese direkt ansprechen, dafür 
benötige er die Adressen. 

 
d) Ortschaftsrat Gausmann erwähnt, dass im Bereich Sparkasse viele 

Fahrzeuge parken und teilweise die Kreuzungen zu seien. Es sei 

dann schwer für Rettungsfahrzeuge. 
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Ortsvorsteher Lauble kümmert sich darum. 

 
e) Ortschaftsrat Otte fragt an, ob im Bereich „Kronenacker“ ein Dixi-Klo 

für LKW-Fahrer aufgestellt werden könne. Diese gingen bisher in 

den Wald. 
Ortsvorsteher Lauble nimmt die Anfrage auf. 

 
f) Ortschaftsrat Otte spricht den gesperrten Fußweg zwischen Wohn-

gebiet und Gewerbegebiet „Hagenmoos“ an. 

Ortsvorsteher Lauble informiert, man sei mit dem Grundstücksei-
gentümer in Verhandlungen. 

 
g) Ortschaftsrat Otte spricht die Ampelanlage in Peterzell an. Seiner 

Meinung nach könne um 20.00 Uhr die Abbiegeampel ausgeschal-

tet werden. 
Ortsvorsteher Lauble erklärt, die Schaltung wurde nach den Ver-

kehrszählungen gerichtet. Er nehme jedoch erneut einen Versuch 
und spreche das Thema an. 
 

h) Ortschaftsrat Joos weist darauf hin, dass der Kirchplatz unbedingt in 
Ordnung gebracht werden müsse. Dieser sei voller Unkraut. Auch 

im Bereich Löschweiher gebe es ein Müllproblem. Des Weiteren 
wünsche er sich bei Anfragen auch eine Rückmeldung. 
 

i) Ortschaftsrat Fichter berichtet von einer defekten Bank in Richtung 
Mühlbachhof. 

 
j) Ortschaftsrat Fichter spricht den Bereich Parkplatz Richtung Brogen 

an. Die Ausfahrt davor aus dem Wald sei extrem gefährlich, da hier 

keine Geschwindigkeitsbegrenzung sei. 
Ortsvorsteher Lauble erklärt, es handle sich um eine Kreisstraße 

und es werde kein Bedarf für eine Änderung gesehen.  
 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Der Vorsitzende:   Die Mitglieder:   Der Schriftführer: 

 

 

St. Georgen, 24. Juli 2020 


	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	BM_Text4
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Zu

